

# EL PERIÓDICO

## PARA TODOS

En la capital 10 cts. semanales

AÑO VI — — NUM. 1.417

DIARIO DE LA TARDE  
INDEPENDIENTE

Y DE CULTURA POPULAR  
PRECIOS.—Número suelto 5 céntimos. Atrásado, 25 id.—Anuncios y comunicados á precios convencionales

REDACCION y ADMINISTRACION  
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

Desde no tenemos correspondencia 75 céntimos al mes

Alicante Sábado 3 Enero 1916

Pagos por adelantado

## El primer fracaso

Es decir, que al primer tapón zurrapas.

El flamante alcalde señor Pobil en su discurso de toma de posesión, dijo claramente que al ocupar la alcaldía no tenía más finalidad que la de hacer administración, hasta el extremo de que al salir de ella todos pudieran decir: «Pobil ha sido un alcalde honrado».

Mucho nos congratularon sus propósitos, porque el pueblo está arto de política y muy necesitado de lo que el Sr. Pobil le ofrecía: administración; una administración real, sin inclinaciones ni favoritismos, que midiera a todos por el mismo rasero y que sobre todas las ambiciones y mezquindades políticas, flotara imparcialmente. Pero el fracaso no se ha hecho esperar y ha bastado la primera sesión celebrada por el nuevo municipio, para convencernos de que el discurso del Sr. Pobil fué pura charlatanería y que será un alcalde peor que los demás, puesto que desde el primer instante deja entrever favoritismos que indignan y que habíamos llegado a creer desaparecidos del Ayuntamiento.

El fracaso es evidente.

Pidió el Sr. Pobil en la sesión autorización para realizar obras de mejoramiento en las calles de Jorge Juan y Altamira, verdaderamente imprescindibles; y realizarlas por administración para no demorar tiempo en los trámites de una subasta. Se le concedió unánimemente lo que solicitaba.

Más tarde, el Sr. Gadea, desde la minoría conservadora, pidió así mismo el arreglo de la calle de Gravina y adyacentes, arreglo tan necesario como el solicitado por el Sr. Pobil, pero esto hizo ver al Sr. Gadea la imposibilidad de atender a todo a un tiempo, y rogó demorase su petición hasta mejor oportunidad.

El Sr. Gadea, que estuvo elocuente en sus breves palabras, se dió por convencido ante los razonamientos del Sr. Pobil y desistió de su propósito, reservándose el derecho de formularlo nuevamente en ocasión que pudiera ser atendido como merece.

Todo esto nos parece muy bien y nada habríamos que objetar; pero es el caso que después, pidieron también la realización de obras de urbanización el Sr. Langucha y otros concejales liberales, y a todas ellas accedió la presidencia.

¿Cómo se explica esto?

¿Por qué razón se atendieron las peticiones de los concejales liberales y se consideró inoportuna la sola petición de un concejal ageno a la política del Sr. Pobil?

Ahí está el fracaso.

El Sr. Pobil, lejos de hacer administración, hará política desde el sitio que ocupa y procurará contentar a todos sus correligionarios, como lo ha demostrado, ya oponiéndose a aquellas peticiones que partan de opuesta política.

¿Es que no son tan dignos de ser atendidos, los vecinos de la calle de Gravina, como los de la de Jorge Juan?

Política, política y fracaso.

Así no se administra.

Y ya que vemos el principio del saínete, nos atrevemos a creer lo que un edil republicano denunció en la sesión, ello es: que el tan hombeado por «El Día» reparto de pan deconómico, entre los pobres de «Las Provincias», fué un ardid político más, para contentar a paniaguados y pagar votos de las últimas elecciones, asegurándolos para las venideras.

FRANCISCA M.

## Una conferencia

La maldita guerra Europea, parece ha sido la causa del trastorno de la organización obrera en España, y más que en ningún punto de la nación se ha dejado sentir en Alicante, precisamente, donde menos motivos hay para que la clase proletaria huya como alma que lleva el diablo de los centros obreros en donde se aprende a luchar, a ser hombres conscientes de sus derechos de productores, a no ser que, los que se llaman educadores de la clase obrera no les entretengan en juegos infantiles y otras zarandajas; para que el trabajador no se dé cuenta de su verdadera situación como desgraciadamente

## Josefa Aracil Santacrou

### Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

ocurre en este desdichado país de divergencias, y odios, entre los trabajadores que se dejan conducir por individuos que se dicen sus directores, y que no son otra cosa, que unos imbeciles o unos «vivos», que constituyen la rémora de la buena marcha del societarismo.

Una grande apatía hacia la organización reina entre los trabajadores; la que hace imposible a los demás hombres que se propongan dar un paso hacia adelante en el camino de la emancipación social.

Los trabajadores de esta capital levántica, van de fracaso en fracaso, y esto dá margen a que la burguesía se envalentone y ensañe con quienes todas sus energías las gastan procurando alcanzar algún beneficio mayor para sus hermanos los oprimidos; o mejor dicho, para él mismo, puesto que las mejoras alcanzan a todos los que viven del salario mezquino que perciben por nuestra excesiva jornada. Considerando hermanos a todos los explotados sin distinción de razas ni nacionalidad.

Para tratar de los males que acongojan al mundo proletario, de los medios de que debe valerse éste para librarse de ellos y conseguir una pronta organización; que en breve plazo nos demos las manos todos los que sufrimos los rigores de tanta injusticia en señal de unión y amistad, el compañero P. Sabastegui metalúrgico de La Felguera, (Asturias), dará hoy sábado a las 8 de su noche una importante conferencia sociológica societaria en el Centro de Sociedades Obreras, Avenida de Zorrilla número 2; disertando sobre el tema: «El malestar social y necesidades que se imponen».

De la indiferencia o simpatía a este acto y a otro más que la sociedad que suscribe se propone dar, a medida que sus fuerzas materiales se lo permitan, depende que nuestros ex-

plotadores cesen en su bárbaro afán de aniquilar a los parias de las fábricas, campos y talleres, por cuantos medios están a su alcance por cobardes ruines que éstos sean; y de que llenen sus cajas de caudales para luego invertirlos burlándose de nosotros en nuestra presencia llevando con el producto que es sangre vertida por nuestros poros debido a un trabajo excesivo e inhumano a nuestras hijas y hermanas a los lupanares que son antros de infección y degeneración, en donde se restringen sus honras por el lodazal vicioso donde se sacian sus bárbaros apetitos de fieras para baldón e ignominia de los hombres que se dan cuenta de lo que es la actual sociedad.

Así es, que por tratarse de un acto de los cuales estamos faltos los trabajadores de Alicante, confiamos que no negaréis vuestra presencia a este acto, y así daréis muestras de que queréis llevar a vuestros hogares un pedazo más de pan conque poder alimentar a vuestros hijos.

¡Trabajadores! no falléis a la conferencia, que en ella podremos sacar una pauta a seguir en lo sucesivo, la cual, nos la explicará el compañero Sabastegui.

Por la Sociedad de Obreros Panaderos y Boileros «La Luz del Día».—  
El Secretario, Celestino Sirvent.

## Ramón y Borja

MÉDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sistémicas. Examen interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Examen interno del «Sanatorio Ingles». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clínica del Dr. Arta.

Consulta: De 11 á 1 y de 5 á 8.

Calle de la Baza 19 1.º derecha.  
Alicante.



# En plena Guerra Europea

## IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

### LAS FEDERACIONES OBRERAS

El Congreso de Federaciones obreras ha discutido la actitud que debe adoptar en relación con el proyecto de alistamiento.

Asquith y otros oradores personalizaron, en general, la aceptación en pro del proyecto tanto por patriotismo como por los intereses de la clase obrera.

A fin de evitar la crisis gubernamental y las elecciones generales, se votó por representaciones, aprobándose por 1.715.000 votos contra cuatrocientos 34.000 la enmienda de los ferroviarios en que se pide se oponga resistencia al proyecto de reclutamiento de Arquith.

### LAS VISITAS A ALEMANIA

París.—Confirman de Londres que las autoridades alemanas han anunciado no verán con agrado sea Alemania visitada por súbditos de países neutrales, a no ser que los asuntos que lleven sean tan importantes que haga el viaje indispensable.

Todos los súbditos de estos países residentes en Alemania serán invitados a abandonar el país no demostrando que su estancia es importante para Alemania.

Calculase que de este modo Alemania se verá libre de alimentar doscientas mil personas y además se verá libre de extranjeros.

### LA ENFERMEDAD DEL KAISER

El corresponsal de «Le Journal» en Madrid, dice que sabe por persona que visita asiduamente la embajada alemana, que la enfermedad del Kaiser tiene carácter tan serio, que se habla de la reunión en Berlín de los reyes y príncipes de los estados confederados.

También se habla de que el poder pueda pasar provisionalmente del Kaiser al Kromprinz.

### SUBMARINO INGLES HUNDIDO

Haya.—Un crucero holandés encontró fuera de las aguas holandesas a un submarino británico que pedía auxilio.

El crucero logró salvar toda la tripulación compuesta de 32 hombres.

El submarino se hundió.

### LOS SOCIALISTAS ALEMANES

El comité socialista demócrata de la provincia del Rhin, ha apoyado la determinación de la minoría socialista del Reichstag, de oponerse a votar créditos de guerra.

Análoga decisión han votado numerosos grupos regionales.

Los comités y directores del Con-

sejo nacional del partido socialista alemán, se reúnen en Berlín hoy o mañana.

### INCENDIO DEL «VILLARREAL»

A media noche, navegando con rumbo a Ceuta el vapor «Villarreal» que llevaba a bordo 61 pasajeros e importante cargamento, se incendió la bodega número cuatro.

Utilizando la radiotelegrafía avisó a Melilla del siniestro.

Salió a auxiliarle el crucero «Isabel II» y el vapor correo «Sister», que se dirigía a Málaga y recogió también el radiograma, acudiendo en su auxilio.

El «Villarreal» había salido de Melilla a las siete de la tarde y regresó a las tres y media de la madrugada acompañado del «Isabel II» y del «Sister».

Seguidamente comenzaron los trabajos de extinción que terminaron a las ocho de la mañana.

Al buque incendiado acudieron todas las autoridades de la plaza.

Los daños sufridos por el vapor han sido de poca importancia.

Se atribuye el siniestro a haber caído en la bodega alguna punta de cigarro.

### Despedida

Por no querer figurar en la actual Corporación Urbana, puesto que de nuevo he sido designado para continuar en la misma, he presentado la dimisión de mi cargo que como Guardia de Infantería vengo ejerciendo desde hace cuatro años.

Hago públicas estas manifestaciones para que el mundo entero sepa que durante mi permanencia en el Cuerpo he sabido cumplir fielmente mi cometido y a completa satisfacción de respetables Jefes a cuyas órdenes he servido.

En varias ocasiones se me han confiado importantes servicios haciendo resaltar en todos ellos mi intachable conducta y acrisolada honradez sin que jamás haya dado motivo a corrección de ninguna clase. Mas al hacerse cargo de dicha Corporación el señor Langucha, horas después de su posesión ha dejado caer sobre el que suscribe todo el fuero de Don Rodrigo, haciendo observar repetidas veces que ante su presencia temblaría el Orbe entero; y la verdad como en mis anteriores Jefes yo no he presenciado jamás actos de esta naturaleza, he quedado como atónito y acude a mi imaginación aquel adagio.—«No sirvas a quien sirvió».

Altamente reconocido les estoy a todos mis compañeros, tantos a los de infortunio como a los que han tenido mejor suerte; permitiré recomendarles mi ejemplo para que eviten ser esclavos de quien siempre lo fué puesto que en Alicante todos nos conocemos.

Procuraré estar al corriente de cuanto ocurra y en lo poco que valga yo os prometo que os defenderé desde estas columnas.

Vuestro ex-compañero, Francisco Marco Bafallín.

### Teatro Principal

Anoche no pudo celebrarse función en el decano de nuestros coliseos, a causa de haberse puesto enferma repentinamente la primera actriz señora Molgosa.

Deseamos de todas veras que tan simpática artista recobre por completo la salud y pueda de nuevo continuar su brillante campaña artística.

### Exportación de ganado

Por el ministerio de Hacienda, ha sido autorizada la exportación de ganado caballar y mular, mediante el pago de 300 pesetas por unidad arancelaria; el del ganado de cerda, mediante el pago de 80 pesetas por unidad y el de ganado asnal y lanar y cabrío, mediante el pago de 15 pesetas.

### La exportación

Ha sido autorizada por el ministerio de Hacienda la exportación de arroz, garbanzos, lentejas habichuelas, patatas, carnes frescas, al extranjero mediante el pago de 430 pesetas los 100 kilogramos.

Dichos artículos se admiten con franquicia de derechos de importación.

La franquicia de derechos de arancel para la importación y gravamen del maíz, establecida por el ministerio de Hacienda, es de 1'80 pesetas los 100 kilogramos.

Por el maíz destinado a la producción de alcohol, abonarán los destiladores 2'25 pesetas por cada 100 kilogramos, a la entrada en la fábrica.

La exportación de la avena, gravada en 1'80 pesetas los 100 kilogramos se admitirá con franquicia de derechos de exportación.

### A LOS OBREROS

#### Circular interesantísima

El gobernador civil de la provincia ha recibido una circular telegráfica del Ministerio de la Gobernación notificando a los obreros que en Madrid no hay consignación bastante para atender cuantas peticiones de jornales se hacen al Ayuntamiento de la villa y corte.

Advierte el ministro que solo serán admitidos aquellos obreros que se presenten con cédula de llamamiento.

Con objeto de que esa R. O. circular tenga en esta provincia la debida difusión, el señor De Federico prepara una circular a los alcaldes.

### El nuevo Delegado

de Hacienda

Ayer tarde en el tren de las 7'30, llegó a esta capital el Delegado de Hacienda de esta provincia D. Leopoldo González Zabala.

En la estación fué recibido por los Jefes y plana mayor de esta Delegación y otras personalidades.

Reciba nuestro saludo de bienvenida.

### Casa del Pueblo

Interrumpidas a causa de las pasadas fiestas, las conferencias que en la Casa del Pueblo veía dando el sabio catedrático Sr. Verdes Montenegro, se reanudarán de nuevo, teniendo lugar todos los miércoles a las siete de la tarde.

### El «Siena»

Ayudado por los remolcadores que desde su varadero veían prestarle toda clase de servicios desembarancó ayer el «Siena».

Por espacio de una hora estuvo evolucionando, habiendo anclado frente a nuestro puerto.

Probablemente entrará al puerto a reembarcar la carga y seguirá a Barcelona, donde entrará en el dique para su reconocimiento.

### NOTICIAS

PERDIDA.—Un joven ha presentado en esta Redacción una llave que se encontró anoche y que entregaremos a quien acredite ser su dueño.

Ha regresado de sus posesiones de Hondón de los Frailes, nuestro querido amigo D. Francisco Jover y su distinguida familia.

Nuestra bienvenida.

### Se necesita

Una buena oficial en el taller mecánico de planchado, situado en la calle Sagasta 22.

### Aviso al público

Se compra lana usada de colchones desde 1 a 2 pesetas kilo.—Zinc viejo a 50 cts. kilo.—Plomo viejo a 35 cts. kilo. Metal a 1 pta.—Cobre a 1'50.—También se compra toda clase de lana vieja a 30 cts. kilo.—Calle de Artilleros 17 (Baratillo)

### Gran almacén de muebles

DE BERNARDO CARRATALA  
Muebles de todas clases y estilos, Mobiliarios de Arte.—Castaños 20 Alicante.

### SE NECESITAN

Oficiales de bordados y calador para el taller de José Millán.—Terrijos 67.



## Juicio del Año 1916

¿Qué juicio, vamos a exigir del año, el ejemplo que aprendió del pasado o las enseñanzas que presentamos en el porvenir? ¿Qué juicio esperamos del año, si toma ejemplo del nuestro? Buscaremos el juicio que, de antiguo se vaticinaba, basado en mitológicos hechos que marcaban el derrotero del porvenir, según el dios que presidía el año? Ha empezado el año en sábado, y, a Saturno; el crédulo marido de Rea, le toca la presidencia. Cruel el dios, y de grandes tragedias, en su insaciable ambición por conservar el poder, se engullía a sus hijos y finalmente, tres grandes piedras preparadas por Rea, para hacerle creer que eran tres niños. ¡Ya era tragar! No tanto como se tragan de una sorbida los mares de la Tierra, que absorben barcos, hombres y todo un cargamento que asombra.

Si tomamos por ejemplo, la primera etapa de la vida de Saturno, no hay duda, que en eso de destruir, le damos quince y raya, por que, en lo tocante a mortandad, la raza humana es maestra y no necesita lecciones, teniendo a los grandes técnicos de la guerra, que dejan apabullado al mismísimo Marte, que no se atrevería a contender con ellos, y si, se los viera delante, pondría en práctica los nombres de sus dos satélites que son el Terror y la Fuga, tomando las de Villa diego, a carrera tendida. La última etapa de la vida de Saturno, tiene un buen reverse; pueden aprovecharla todos los ambiciosos; humillado y castigado por su hijo Júpiter, buscó en el destierro el consuelo y lo halló, en el noble Jano, que comprendiendo cuanto valía la experiencia del castigo en el regio proscrito, le tendió una mano generosa para que el agradecimiento, le vindicara de sus pasados y tremendos crímenes. Así fué; el agradecimiento, de Saturno, al magnánimo rey del Lacio, hizo brotar en él, amor al bien; con mano potente, civilizó a los hombres y al soplo de su alito benéfico, surgió la edad de «oro» aquella vida ideal, a cuya sombra se desarrollaron la paz, la alegría y la abundancia.

Menos mal, que los hombres actualmente, tomaran ejemplo de un héroe imaginario y siguieran su ejemplo cantando un himno de gloria y se dieran por contentos con el tremendo desastre de todos, pues vencedores o vencidos, queriendo o sin querer, sin excepción, «todos los enguerrados» padecen una tremenda merma de hombres y de caudales.

Buscar juicio en la humana raza, salvo algunos chispazos neutrales, es como pedir peras al olmo; generalmente; excepto la minoría, la mayoría vive sin él.

Sin él estaría el ciego, a quien se devolviera la vista y no quisiera ver. Sin él, el marino, que tirara la brújula al mar. Sin él, el ginete que abandonara las riendas, del fogoso bruto. Sin él, el hombre que en pleno siglo XX, viviera en el antro de la caverna primitiva, rechazando la morada que le ofrecen, la comodidad, la cultura, y el progreso.

Llevamos una venda en los ojos. La verdadera luz está y no queremos verla.

¿Qué hacer? Nos equivocamos; tal vez, el juicio que buscamos, no es ese. Desechemos el mito, y busquemos la «verdad». La lógica, nos la muestra clara. Esto es, la comparación entre dos términos: La Paz y la Guerra. ¿Por cual nos decidimos? Con la primera está el juicio, con la segunda no.

Juicio, es la excelsa facultad del entendimiento, que compara y juzga. No nos desviemos de la Lógica, que ella nos lleva a la aclaración de lo que hemos querido expresar en los anteriores párrafos...

¡Ciego, que no quieres ver; la religión católica, te abre los ojos para enseñarte los deberes que te harán amar al prójimo! Marino sin brújula; la Esperanza, la Fé y la Caridad, te llevan al seguro puerto en donde la nave de la vida, no naufraga, si ellas la guían! Ginete sin riendas; no sueltas la que son el freno de tus pasiones, la moral la enfrena, y la religión con suave jugo las dirige al bien! Hombre, que estás destruyendo las ciudades que levantó tu laboriosidad y tu constancia, que te ofrecen el san-

to hogar en donde te refugias con tu esposa y tus hijos, respeta esa fuerte base que se llama familia, no la desmembrés, ni mates con fratricidas guerras, no deshagas el asilo de tu dicha y el seguro baluarte de tu tranquilidad!... Juicio del año, muestra que lo tienes, enarbolando un solo y glorioso lema: «¡La Paz!» Que ella, nos garantice la felicidad en esta vida y nos preserve del Juicio tremendo e inapelable, que Jesucristo, Dios y hombre verdadero, en su «Juicio Universal», aplicará a los que no se acogieron a sus divinas enseñanzas de «Fraternidad, de Paz y Concordia», premiando o castigando a todo mortal, según sus obras.

NARCISO DEL PRADO.

Valencia 1 Enero-1916.

## Comunicaciones

FERROCARRIL DE M. Z. A.

Correo Madrid.—Sale de Alicante a las veintre horas.

Llega a las 8.

Tren mixto.—Sale a las 22.

Llega a las 6'45.

Posada del Marroc.—De las 12 a las 15.

Correo de Almería.—Sale a las 14 y treinta.

Llega a las 12'38.

Corto de Almansa.—Sale a las 17 y cuarenta.

Llega a las 21'05.

FERROCARRILES ANDALUCES

Tren mixto de Murcia y Torreveja.

Sale de Alicante a las 6'30.

Llega a las 10.

Tren correo.—Sale de Alicante a las 4'5.

Llega a las 11'55.

Tren corto.—Sale de Alicante a las cuatro.

Tren mercancías a Zenetas y Torreveja.—Sale de Alicante a las 4'50.

Tren corto de Elche.—Sale de Alicante a las 13.

LINEA DE LA MARINA

Sale de Alicante a las 10'45.

Entrada a las 15'35.

Llegada a Denia a las 14'15.

Salida a las 11'45.

SERVICIO DE AUTOMOVIL

HOTEL VICTORIA

Sale de Alicante a las 14'30.

Llegada a las 9'30.

Salida de Alcoy a las 6'30.

Llegada a las 9'30.

SERVICIO DE DILIGENCIAS

Posada de la Balseta.—Para Santapola, a las 9'30.

Para Agost y Busot, a las 14.

Posada de la Unión.—Para Rellen a las 13.

Para Alcoy.—A las 12'50. Para

Aguas a las 13.—Para Santapola a las 14.

Automóvil.—Para Ibi a las 14.—

Para Jijona a las 15'50.

## Lechería El

### Buen Gusto

Gastaños 12.—Alicante

Se exige leche pura de cabra a precios económicos. También se sirve a domicilio. Visítale esta nueva Lechería y os convenceréis del alto e inmejorable condiciones que reúne.

28 Prop. Casa Maucci Barcelona

sudor corría por el cuerpo de los mancebos, y lo encendido de su rostro y lo jadeante de su respiración, delataban la fatiga de que estaban dominados.

La bella los contemplaba sonriendo, encendido el rostro, brillantes los ojos, pero sin muestra alguna de cansancio.

Al llamamiento de su madre, despidióse de ellos con familiares ademanes y fijando en sus rostros una mirada de fuego.

—Os espero esta noche—les dijo.

—Vendremos—contestáronla.

Valeria siguió a su madre.

Condújola ésta a una habitación interior, y haciéndola sentar a su lado, empezó diciéndola:

—¿Sabes qué edad tienes ya, Valeria?

—Veinte años—contestó ésta.

—Muchos son.

—Es verdad,

Mesalina

25

una contienda, en la cual, la mujer, fiada en la mansedumbre del marido había ido más allá de lo que correspondía.

Entonces fijóse Claudio en la excitante belleza de Valeria Mesalina y la pidió por mujer.

Contaba él a la sazón cuarenta y ocho años, y si bien era el más pobre y más despreciado de los parientes del emperador, era mucho mayor su fortuna que la de la familia de Mesalina y además estaba investido de la dignidad de cónsul.

Una y otra circunstancia eran bastante halagadoras.

Sin embargo, Emilia Lépidia, la madre de Valeria, vaciló.

Insistió Claudio en su demanda y la madre acudió a consultar el caso a una vieja hechicera, conocida suya.

Nadie ignora que en aquellos tiempos dominaba soberana la superstición.



## La caridad con los niños pobres

Ayer mañana a las diez, una elegante berlina deteníase ante la puerta de nuestro Hospital Civil.

Descendieron de ella, Carmelita Guillén, su padre nuestro querido amigo D. Ricardo, y el diputado y Vice-Presidente de la Comisión Provincial, D. Elíer Manero.

Después de las presentaciones de rigor, a la Rda. Madre Superiora, al Capellán y Director del Establecimiento, Sr. Sorribes, les expuso el señor Manero, los deseos, de la bondadosa Carmencita, que no eran otros, que hacer personalmente entrega, a los niños allí asilados, de los juguetes y dulces que para ellos la habían entregado los Reyes, la noche anterior.

Como era natural, tan laudables pretensiones, fueron acogidas con plácemes bien sinceros, por todos los de la Casa, y acto seguido, y precedidos, por un sirviente, portador en una bandeja, de los paquetes destinados a cada enfermito, penetraron todos en las salas, donde en sus camitas se encontraban estos.

Fué un momento de verdadera emoción, cuando la angelical Carmencita, fué a cada cual, entregándole el paquete que le pertenecía, diciéndole al mismo tiempo. «Toma niño, estos juguetes que para tí me han mandado los Reyes, que no olvidan nunca a los que son buenos!»

Los pobrecillos, con manos trémulas por la emoción y brillantes los ojos por la alegría, se apoderaban del

obsequio que se les ofrecía, balbuceando palabras de agradecimiento!

Los que presenciábamos escena tan edificante, no pudimos impedir que las lágrimas asomaran a nuestros ojos.

¡Caridad! Bendita seas, y benditos los que la ejercen de modo tan sencillamente sublime!

Con seguridad, que ni nosotros, ni los niños obsequiados podríamos jamás olvidar, la aparición de Carmencita, junto a su lecho de dolor.

Después fueron los visitantes invitados a recorrer todas las dependencias, quedando altamente sorprendidos del aspecto de limpieza e higiene que en todas ellas resalta, teniendo ocasión también de comprobar, que la comida que allí se da a los enfermos, no puede ser mejor, respecto a su calidad y condimento, cosas ambas que honran en extremo a cuantos están al frente del citado Establecimiento benéfico, y a quienes enviamos nuestra más cordial felicitación.

Antes de abandonar el local presenté un pobre jornalero de Jalón, rogando su admisión, para que le operaran un epiteloma del labio, y como ésta no era posible, por no haber camas disponibles, el Sr. Manero, dispuso su ingreso, satisfaciendo de su bolsillo particular, cuanto fuera necesario, para evitar que el pobre hombre tuviera que regresar a su pueblo.

Este acto de caridad, fué aplaudido, por todos cuantos tuvimos el gusto de presenciárselo.

G.

## Instituciones complementarias de la Escuela

### MUTUALIDADES ESCOLARES

Entre todas las instituciones de que hemos hablado y pensamos ocuparnos, ninguna más democrática que ésta; en ella marchan unidos ricos y pobres, persiguiendo ambos un mismo objetivo: la previsión. Con la mutualidad se acostumbra al niño de tal modo al ahorro, que lo que con las cajas que para tal objeto se instituyeron en algunas escuelas no podía conseguirse, se obtiene con la mutualidad: que el niño prefira a toda golosina ó juguete, el cumplimiento de su deber como mutualista. Como además, en el mayor triunfo de «la libreta» de su hijo se interesa el padre, por la intervención que á éstos se les ha dado en la Junta Directiva de la institución, ayuda cuanto puede á su hijo, no sólo en interesados consejos, sino también económicamente, y si añadimos á todo ello que también el Estado protege cuantas mutualidades hay creadas anualmente con mayores ó menores subvenciones, habremos hecho el mejor bosquejo de esta escolar institución, que tiene la propiedad de reunir en su ayuda, Maestros, discípulos, padres, Ayuntamientos y Estado. Para que nuestros lectores puedan darse idea de la ventaja de la mutualidad, bastará sólo que piensen que todos los pequeños capitales impuestos en la libreta de los niños, reditúan en progresión creciente y compuesta, por lo que se opera el milagro de tra-

ducir la peseta en doble peseta en el transcurso de muy poco tiempo.

Se cuentan por miles las mutualidades establecidas en toda la España escolar, pero no queremos pasar este momento sin señalar que el record mutualista lo bate la capital de Málaga, donde existen más de tres mil niños mutualistas y donde descuella su Ayuntamiento por favorecer la enseñanza toda y la institución de que nos ocupamos en particular.

En Alicante se encuentra establecida la mutualidad escolar en los grupos que dirigen don Ricardo Vilar Negre en la Escuela-jardín Altamira, don Hilario Beltrán en la escuela de Benalúa, denominada «La niñez» y en la Práctica aneja á la Normal Superior de Maestros, que regenta don Alberto Blanco, prestigioso maestro que hasta hace muy poco tiempo, ha desempeñado la presidencia de la Asociación Provincial de Maestros.

Todas estas mutualidades, según nuestros informes, van obteniendo un resultado que ni soñar pudieron fuera tan favorable sus maestros creadores.

Que cunda el ejemplo entre los demás profesores, y que pueda decirse de este Ayuntamiento lo que del de Málaga, es cuanto nosotros deseamos.

Coronel MACIPI

### D. Juan Albert

ESPECIALISTA

EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA

CONSULTA GENERAL:

Aplicaciones de suero oxigenado en el resaca. Consulta de 9 á 1 mañana y de 3 á 5 tarde. Gracia: Martes y Sábados de 1 á 2.—Canalejas, 1 bajo derecha.

### Instituto

### Stillográfico

Dirigido por R. Oca

(Médico, antiguo Asistente, por oposición, de la clínica de enfermedades VENEZEO-SIFILITICAS en el Hospital clínico de Cadix) Enfermedades SECRETAS y de la PIEL, VACUNA ANTISÉPTICA, NORACICA. Aplicaciones del 606 y del NEO SALVARSAN. Especialidad en inyecciones mercuriales intravenosas ABOLUTAMENTE INDOLORAS.

HORAS DE CONSULTA.—De 11 á 1 de la mañana y de 7 á 9 de la noche. Avenida Gades 13.—Alicante.

### Enfermos

### del estómago

No desperdicia de obtener vuestra curación, sin usar antes los DISCOS DE TRIOGESTINA del Doctor Aguió, preparada con las fermentos puros que actúan sobre el aparato digestivo y comprobados por reputados facultativos.

De venta: Farmacia del autor, Mayor 51, Alicante. Se remiten por correo certificado, mandando 4 pesetas 50 cts. por giro postal.

Imp. Hijos de J. García  
Plaza de S. Agustín, 1.—Alicante.

### 26 Prop. Casa Maucá Barcelona

Esta es la compañera inseparable de la relajación de las costumbres.

—Claudio ha pedido por esposa a mi hija—la dijo.

—¿Se la has concedido?—preguntó la vieja.

—No.

—¿Se la has negado?

—Tampoco.

—¿Qué deseas, pues, de mí?

—Que me des tu parecer sobre lo que debo decidir en tal asunto.

La vieja se recogió para meditar unos momentos. Sus labios se agitaron a impulsos de algo que debía ser probablemente un conjuro.

Lépida la contemplaba silenciosa y con respetuosa actitud.

Pasado largo rato, la vieja pareció volver al mundo real.

—¿Sabe tu hija que Claudio la solicita?

—No lo sabe.

—¿Cómo no pediste su parecer?

### Mesalina

27

—Quise antes consultarte.

—Hiciste bien.

—¿Qué opinas, pues?

—Cásala con Claudio.

—¿Este es tu parecer?

—Y mi consejo.

—¿Qué porvenir tendrá mi hija?

—Claudio no tardará en ser emperador de los romanos.

—¿Qué dices!

—La verdad.

Lépida quedóse anonadada.

—Ve—continuó la vieja,—y habla a tu hija y díla que será emperatriz.

Emilia Lépida volvió presurosa a su morada.

Hallábase Mesalina en el jardín de su casa, ejercitándose en la carrera, en unión de dos gallardos manéebos, a quienes fatigaba.

Esperó la madre a que terminase el ejercicio.

Media hora duró éste.

Cuando cesaron de correr, copioso